

## EGRESADAS DE LAS ESPECIALIZACIONES EN ENFERMERÍA: EVALUACIÓN DE IMPACTO EN UNA DÉCADA.

Renato Ramírez\*  
María Clara Tovar\*\*

### Resumen

La formación de recurso humano capaz de responder a los retos que plantea el contexto, es una de las tareas a las que las instituciones de educación superior deben dirigir sus esfuerzos.

El seguimiento de egresados constituye una estrategia evaluativa de carácter curricular para valorar el desempeño y desarrollo profesional; identificar la relación existente entre la formación recibida y el perfil profesional y ocupacional definidos lo que aporta información significativa para la toma de decisiones en la planeación de los programas.

**Metodología.** Se realizó un estudio descriptivo para analizar la situación de las egresadas de las especializaciones en Enfermería, con relación a las características de sus empleos, sus logros como especialistas, su contribución a la creación de empresa, la afiliación a asociaciones de egresados y publicaciones realizadas.

**Resultados.** La mayor parte de las egresadas se encuentran trabajando en instituciones privadas; pocas han generado empresa y/o han realizado publicaciones con excepción de las egresadas del Programa de Nefrología que no han publicado.

Las egresadas consideran haber recibido una formación integral, opinan que la Universidad del Valle ha cumplido la misión institucional en porcentajes entre el 80 y el 100% y que

\* Profesor Asistente, Instituto de Educación y Pedagogía, Universidad del Valle, Cali. E-Mail:

[reramire@univalle.edu.co](mailto:reramire@univalle.edu.co)

\*\* Profesora Titular, Escuela de Enfermería, Facultad de Salud, Universidad del Valle, Cali. E-Mail:

[mctovara@univalle.edu.co](mailto:mctovara@univalle.edu.co)

con la formación impartida la institución ha contribuido a la construcción de una sociedad más justa, con porcentajes entre el 76 y 100.

Entre el 42 y 50% de las egresadas califican los cuatro programas de Especialización como excelentes; y como buenos entre el 50 y el 71%; sólo el 14% de las egresadas los califican como regulares; información importante para plantearse planes de acción conducentes a integrar los comentarios realizados por las egresadas y a diseñar acciones conducentes a la búsqueda de la excelencia.

**Conclusiones.** En la actualidad el mayor número de egresadas trabajan en instituciones privadas. La Universidad del Valle cumple su Misión como institución educativa en el nivel superior "...mediante la generación y difusión del conocimiento ...con autonomía y vocación de servicio social.". Los programas de especialización en Enfermería podrían plantearse avanzar de buenos a la condición de excelencia académica dentro del proceso de mejoramiento continuo.

